

CoMMUNIO

(St Assisclé - St Martin - St Vincent de Paul) - Février 2023 - N° 180

Edito

Préparons le Printemps.

Frère Christophe

Au cœur de l'hiver, la terre prépare les germinations du printemps. Le mois de février est ensemencé d'événements qui manifestent que Dieu prend soin de Ses enfants. Dans la première quinzaine du mois, la **journée mondiale de la vie consacrée, le 2 février en la fête de la Présentation du Seigneur**, nous rappelle l'importance de la vie consacrée pour l'Église et sa mission. Qui se soucie de prier pour les vocations religieuses ? Qui ose se poser la question de la vie religieuse ? Qui veut découvrir le vrai bonheur du don de soi ? **En la fête de Notre Dame de Lourdes, le 11**

« C'est dans l'hiver des vies éprouvées [...] que le Seigneur prépare les germinations du printemps et les récoltes de l'été, les fleurs et les fruits à venir. »

février, c'est la journée mondiale du malade qui nous interpellera. Arrêtons-nous quelques instants sur la signification de cette journée. On confond trop souvent la communauté paroissiale avec l'assemblée de personnes qui participent à la messe dominicale.

Il s'agit là de la communauté visible.

La journée mondiale du malade nous rappelle l'importance de la communauté invisible des personnes que l'on ne voit pas parce qu'elles sont clouées

sur leur lit de malade, à moins qu'elles ne soient dans l'impossibilité de pouvoir sortir de chez elles à

cause du grand âge ou d'un handicap. Il y a aussi les personnes âgées en maisons de retraite, en résidences seniors. Toutes ces personnes sont membres à part entière de notre communauté paroissiale. Qui pense à elles ? Qui pourrait donner un peu de son temps pour les visiter et prier avec elles, ou pour accompagner une célébration en maison de retraite ? À ces questions, hélas, pas grand monde ne répond... On n'a pas le temps, on craint de ne pas savoir comment s'y prendre. Pourtant, c'est dans l'hiver des vies éprouvées de nos frères et sœurs souffrants que le Seigneur prépare les germinations du printemps et les récoltes de l'été, les fleurs et les fruits à venir.

La vie est courte. Il serait trop bête de

passer à côté de l'essentiel. Profitons de l'entrée en carême, le **mercredi des cendres 22 février**, pour descendre dans notre cœur et essayer de nous tenir à l'écoute du Seigneur durant les 40 jours de la montée vers Pâques. L'écouter, LUI, le Dieu qui parle, plutôt que les sirènes du monde ou les pleureurs patentés du « c'était mieux avant ».

Recueillons-nous comme les arbres nus dans le grand silence de l'hiver, pour permettre à la sève de l'Esprit de nous travailler intérieurement et de préparer ainsi l'éclosion du printemps.

Nul n'est dispensé de donner du fruit, et c'est à son fruit que l'on reconnaîtra l'arbre.

**Courage,
le printemps est proche !**

Suggestion
du mois

Connaissez-vous la puissance de la « Prière des Frères » ?

Ananie, « *un homme religieux selon la loi* » en témoigne avec force dans les « Actes des Apôtres ». Saul, était sur le chemin de Damas, Jésus en « *une lumière venant du ciel l'enveloppa de sa clarté* ». Si forte qu'il devint aveugle. À la demande du Seigneur. Ananie « *imposa les mains à Saul [...] Aussitôt tombèrent de ses yeux comme des écailles, et il retrouva la vue* » (Ac 9).



Le livre d'Etienne Grenet : **"La prière des frères - Comment prier les uns pour les autres"**, paru aux éditions de l'Emmanuel en

2022 est un véritable mode d'emploi pour découvrir ce service fraternel et expérimenter la puissance de l'intercession.

Prier avec...



Intention de prière pour le mois de février 2023

Prions pour que, en vivant une vraie communion, les paroisses soient de plus en plus des communautés de foi, de fraternité et d'accueil envers les plus démunis.

« Dieu m'a sauvée, je ne veux plus être séparée de lui. Après tant d'années de servitude, j'ai été affranchie, je suis libre. Libre ! Je peux enfin choisir et, de tout mon cœur, je choisis Jésus. »

Sainte Joséphine Bakhita (fêté le 8 février)



Le Lapin Bleu

VERSETS DU MOIS

Ep 6, 18

Que l'Esprit suscite votre prière ...



... sous toutes
ses formes .

(Ep 6, 18)

Horaires

Saint Martin

Messes

Du lundi au vendredi : 18h30

Samedi : 8h30

Dimanche : 10h30

Confessions

Vendredi au cours de l'office
de la Croix : 19h15

Samedi : 9h15

Adoration

Tous les jours : à l'oratoire.

Jeudi dans l'église : 19h15-20h

Laudes

Du mardi au samedi : 8 h

Dimanche : 9h15

Vêpres

Du mardi au vendredi : 18h

Chapelet pour la Paix

Mardi : 16h.

Rosaire

Une équipe du rosaire se
réunit mensuellement.

Atelier créatifs

Mardi : 14h30

Chorale

Mardi : 20h30

Saint Assise

Messes

Mercredi : 11h

Dimanche : 9h30

Permanence d'un prêtre

Mercredi : après la messe.

Rosaire

Deux équipes du rosaire se
réunissent mensuellement.

Répétition de chants

Vendredi : 15h30

Atelier créatifs

Jeudi : 14h30

Chapelle

St Vincent de Paul

Messe anticipée

Samedi : 17h30

En Février



- Mercredi 1** Catéchisme, 16h, St Martin.
Jeudi 2 Fête de la présentation du Seigneur au Temple.
Samedi 4 Veillée de la Résurrection, 18h30, St Martin.

Dimanche 5, Cinquième dimanche du Temps Ordinaire.

- Mercredi 8** Bible 0.04, 16h et 19h15, St Martin.
Samedi 11 N. D. de Lourdes. Prière pour les malades, 18h30, St Martin.

Dimanche 12, Sixième dimanche du Temps Ordinaire.

Repas partagé ; Conférence : Le voile de Manoppello par Denis Artus, 14h30, Chapelle de St Martin.

- Mercredi 15** Catéchisme, 16h et Éveil à la Foi, 16h30, St Martin.
Samedi 18 Bible Initiation, 14h30, St Assisclé.
Vêpres de la Résurrection, 18h30, St Martin.

Dimanche 19, Septième dimanche du Temps Ordinaire.

- Mercredi 22** **Mercredi des Cendres :** Messes : 11h, St Assisclé et 18h30, St Martin, suivies d'un Jeûne en Paroisse.

Dimanche 26, Premier dimanche de Carême.

Appel Décisif, 16h St Martin.

Nos peines

En l'église St Assisclé

Le 10 janvier : Marie VIZUETE
Le 19 janvier : Claude REDARES

En l'église St Martin

Le 04 janvier : Hélène HUE
Le 20 janvier : Richard POL
Le 24 janvier : Bernadette ANTONIO



Ont rejoint la Maison du Père



C'était un de ces matins d'hiver où le jour peine à se lever et où je l'imite très involontairement, question de rythme biologique adapté. Mon bol de café à proximité je lisais d'un œil apathique mais volontaire la péricope d'actualité dans l'évangile de Marc. Et voilà qu'un démon, qui torturait un pauvre malheureux dans une synagogue de Capharnaüm, au premier siècle de notre ère, réanima brutalement ma matière grise. Ou plutôt, ce que cet esprit criait à Jésus fut mon « chant du coq » :



***Je sais qui tu es,
tu es le saint de Dieu ! »***
Mc 1, 24

Car il m'apparut conjointement que cette proclamation était fort semblable à celle de Simon Pierre :



***« Tu es le Christ,
le Fils du Dieu vivant ! »***
Mt 16, 16

(Fastoche à se rappeler
Mt16, 16 !)

Et, comble du summum, voilà que l'inférieur obéissait au Seigneur tandis que mon pauvre Pierrot, quelques versets plus loin était vertement admonesté :



***« Passe derrière moi
Satan ! » Mt 16, 23***

Alphie, il y a un os, soliloquai-je, car confesser Dieu et l'écouter n'est-ce pas ce que tu espères réussir et tu as besoin de la Grâce en plus !

Alphie engance de diable ? La chose me contrista si fort qu'in petto, je me penchai sur l'effrayante hypothèse.

Je me rassurai quelque peu en notant, que, contrairement à Jésus et à fortiori à Pierre, le Satan n'a pas d'incarnation. Lorsqu'on a le malheur de le croiser, il hante toujours quelque créature et prend souvent forme animale. Du serpent qui abusa nos ancêtres, aux pauvres porcins gadaréniens qu'il entraîna dans un suicide collectif, c'est prouvé, il n'existe qu'en squatteur !

Mais j'en tombai de Charybde en Scylla ! C'est que, voyez-vous, nous, les hommes, faisons partie de ses résidences de prédilection ! On en chasse un, il en revient une horde, c'est Jésus qui le dit (Mt 12,45). Une vraie horreur, d'autant qu'il ne se contente pas de s'installer, il nous phagocyte ! Un véritable ténia qui détourne notre nourriture spirituelle

jusqu'à l'anémie de nos âmes.

Car, Diable et Cie sont devenus « malins » depuis la Résurrection.

Aujourd'hui ils se déguisent en touchants petits diabolins porteurs de « péchés mignons », de : « Bon, ce n'est pas grave pour une fois ! », « C'est humain ! » ou encore « Le Bon Dieu peut comprendre ! »

Je crois qu'ils ont adapté leur séduction en petits détournements presque de justice, quasi invisibles. de la Vérité vers notre vérité, Fabrice Hadjadj le soulignait voici déjà une douzaine d'année dans son livre :

« La foi des démons » :

« L'amour des pauvres devient humanitarisme, l'abandon à la providence, quiétisme, l'annonce de la Bonne nouvelle, activisme évangélique. Très facile d'éviter l'Amour pour tomber dans l'amour-propre. »

En un mot, ils excellent à fausser notre relation à Dieu, comme déjà un certain jour en Eden.

C'est en repensant à deux peintres russes, de la fin du 19^e siècle, que j'ai entrevu le moyen d'échapper au destin de « bon petit diable » !

Ivan Kramskoï présente « Le Christ dans le désert » et Mikhaïl Vroubel « Démon assis ».

Deux personnages en réflexion, deux attentes hors du temps, si lasse pour l'un, si désenchantée pour l'autre, deux attitudes presque identiques



dans deux décors surnaturels.

Le jeune démon, musclé à souhait, beau visage dur, ne peut voir l'espérance, cette fleur blanche, hypnotisé qu'il est par le lac de feu, en bas, à gauche.

Jésus dans le désert vide et gris avec pour seule espérance perceptible une aurore en prémices., est tourné vers la profondeur en Lui. Là où Il vit le Père dans l'Esprit. Là où pousse la véritable, la seule fleur vraiment blanche.

Ce qui les dévoile ce sont leurs mains. Le jeune diable les tord vers l'extérieur, il est rejet, tendu et souffrant dans ce rejet, enfermé sur lui-même, déjà perdu, déjà vaincu.

Jésus a les mains jointes. Il prie, Il est l'Amour qui va se donner, qui déjà se donne, qui continue à se donner Et cet Amour change tout.

Naguère à Capharnaüm Il chassait un démon, aujourd'hui c'est définitif, foin de Belzébuth ! Exit vers les profondeurs de la Terre ! Il chasse mes squatteurs et ils obéissent si je

respecte le « deal » passé autrefois et essaye, dans la foi, de marcher humblement à côté de mon Dieu.

Entendons encore Fabrice Hadjadj :
« **La foi des démons est célérité de l'intelligence mais de cœur il n'est jamais question.** »

Bon début de carême

Bonjour chez vous, Salut ! Alphie



**Vous aimez prier en chantant ?
Vous voulez chanter en priant ?
Le tout nouveau carnet de chants vous attend.**

À l'église St Martin, le dimanche et lors des veillées de prière, les chants sont projetés... C'est alors facile de suivre les paroles et de chanter tous ensemble. Mais que se passe-t-il lorsqu'il n'y a plus l'écran ? En petit groupe, au cours d'une rencontre de fraternité ou d'une réunion paroissiale ? À la maison, pour prier seul ou en famille ? Pour prier en chantant à tout moment, il manquait un carnet de chants... Le voici, il

arrive ! Il ne vous reste plus qu'à le commander...

IL vous est proposé à partir de 12€. Vous pouvez donner davantage, pour financer les carnets mis à disposition dans l'église durant les temps de prière où les chants ne sont pas projetés.

Pour commander le carnet, il suffit de **scanner le QR code** et de remplir le formulaire en ligne, **OU BIEN d'écrire sur papier libre** votre nom et numéro de téléphone et le nombre de carnets souhaités. Faites ensuite parvenir votre chèque au secrétariat paroissial (chèque à l'ordre de "**Association Diocésaine Perpignan Ouest**"). Le tout **avant le 26 février**. Ensuite, l'impression des carnets sera lancée.

Un renseignement :
Sr Jehanne-Emmanuelle
06 24 17 47 67.

À bientôt, en chantant !